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Механизаторы, колхозники! Включайтесь 
в соревнование за высокую культуру земледелия, 

за лучшее использование техники!
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Каждый
больше

Прошло немного времени с тех 
пор, как Герой Социалистического 
Труда Николай Мамай выступил со 
своим патриотическим начинанием, 
а движение за перевыполнение еже
сменных заданий каждым рабочим 
стало поистине всенародным.

Горячо поддержали ценное начи
нание и трудящиеся нашей области.

По методу донецкого шахтера ра
ботают малые комплексные звенья 
мастерского участка тов. Горлова в 
Зырянском леспромхозе, много рабо
чих томского завода «Томкабель», 
коллектив цеха № 2 Томского элек
тромеханического завода, строители 
участка мастера тов. Морозова из 
УБР-739 и многие другие работни
ки наших промышленных пред
приятий.

По примеру донецкого шахтера 
усиливают борьбу за повышение 
производительности труда механиза
торы бригады тов. Филюшина из 
колхоза имени Чапаева, доярки 
колхозов «Рассвет» и имени Кали
нина, Кожевниковского района. Их 
пример находит многочисленных 
последователей.

Работа по-новому предусматривает 
тщательную подготовку. Нельзя ду
мать так: если взяли обязательство 
каждый день перевыполнять план, 
значит дело пойдет самотеком. Ру
ководители предприятий, партийные 
и профсоюзные организации должны 
позаботиться о том, чтобы каждый 
рабочий хорошо знал, что ему сего
дня нужно сделать в единицах из. 
делий или других конкретных пока
зателях, какими средствами он рас
полагает для этого, каков будет его 
суточный заработок при перевыпол. 
не-нии нормы выработки. Каждый 
рабочий должен иметь все необхо
димые условия для перевыполнения 
задания. ,

Так и поступают на передовых 
предприятиях. На мастерском участ
ке тов. Шаханова из Бакчарского 
леспромхоза внимательно продумали 
все операции, чтобы не терять ни 
минуты рабочего времени. Это 
дало свои результаты. Здесь все 
комплексные звенья обязались рабо
тать по методу Николая Мамая и 
ежесменно перевыполняют суточ
ные задания. Комплексная выра
ботка на одного рабочего в этом го
ду выросла в два оаза по сравнению 
с прошлым гоном.

Вести об успехах работы по-но
вому идут со многих предприятий

день— 
нормы

и строек области. По полторы нормы 
в смену выполняет комсомольско- 
молодежная бригада Л. Дорожко с 
Томского подшипникового завода, по 
10 и более вагонов сверх плана гру. 
зит за каждое дежурство смена ком
муниста Лактионова со станции 
Томск-П, по 30 — 35 кубомет
ров леса сверх плана ежедневно 
подвозит к  трассе тракторист Лай- 
ского леспромхоза тов. Янев. Таких 
примеров сотни.

Однако на некоторых предприяти. 
ях соревнующимся не создают 
условий для высокопроизводитель
ной работы.

В Томском леспромхозе, напри
мер, часты простои машин и меха, 
низмов. в плохом состоянии лесовоз
ные дороги, не организована своевре
менная доставка рабочих в лесо
секи. Ясно, в таких условиях труд
но говорить о перевыполнении смен
ных заданий каждым рабочим.

Много недостатков, мешающих 
высокопроизводительному труду ра
бочих, имеется и на Томском мано
метровом заводе. Из-за различных 
организационно-технических недо
статков здесь много рабочего време
ни теряется впустую.

Народная инициатива выдвинула 
простую п конкретную форму социа
листического соревнования Задача 
руководителей предприятий, партий
ных и профсоюзных организаций 
заключается в том, чтобы обеспе
чить наиболее широкое проявление 
этой инициативы, чтобы создать 
условия для выполнения всеми со
ревнующимися принятых обяза
тельств.

Хозяйственные руководители, 
партийные и профсоюзные органи
зации должны закрепить и умно
жить успехи предвыборного сорев
нования, вовлечь в борьбу за пере
выполнение государственных ила ■ 
нов всех рабочих и инженерно-тех
нических работников. В основу ра
боты по организации соревнования 
должны быть положены ленинские 
принципы: гласность, сравнимость 
результатов, возможность практиче
ского повторения опыта и товари
щеская взаимопомощь.

Простой донецкий шахтер Ни
колай Мамай начал дело большой 
государственной важности. Это дело 
доллено расти и крепнуть. В сорев
новании за перевыполнение заданий 
в каждую смену должны участво
вать все рабочие, бригады, коллек
тивы наших предприятий.

5-я межсоюзная конференция профсоюзов Томской области от
крывается 5 апреля 1958 года, в 10 часов утра, в Доме ученых. 

Повестка дня:
1. Отчет о работе совета профсоюзов и ревизионной комиссии.
2. О народнохозяйственном плане области и экономического 

района на 1959—65 гг. (Доклады облплана и Совнархоза).
3. Выборы совета профсоюзов и ревизионной комиссии.
4. Выборы делегатов на XII съезд профсоюзов СССР. 
Регистрация делегатов и приглашенных с 1 апреля, с 9 часов

утра до 9 часов вечера, в комнате №  2 Дворца труда.
Президиум совета профсоюзов.

☆  ☆ ☆

Мы включаемся в соревнование
Я очень рад, что партия решила 

реорганизовать МТС. Наша бригада 
примет все меры к  тому, чтобы 
обеспечить высокопроизводитель
ное использование вверенных нам 
механизмов, лобиться крутого 
подъема общественного хозяйства.

Партия нацеливает нас на ус
пешное проведение весеннего сева, 
потому что от этого зависит судь
ба урожая. Правильно поступили 
механизаторы бригады тов. Филю
шина из Кожевниковского района, 
которые поддержали почин Николая 
Мамая и решили организовать со
ревнование за высокую культуру 
земледелия, за лучшее использова
ние техники. Механизаторы нашей 
тракторной бригады горячо поддер

живают этот почпн п включаются 
в соревнование.

Мы решили: ежесменную выра
ботку всем механизаторам выпол
нять на 115 процентов; вспахать 
150 гектаров весновспашки за двое 
суток: получить стопудовый уро
жай зерновых на площади около 
1.000 гектаров: выработать на
каждый 15-сильный трактов не 
менее 550 гектаров мягкой пахо
ты. добиться экономии горючего 
не менее 10 процентов, смазочных 
материалов —  не менее 5 процен
тов, сэкономить на ремонте трак
торов и сельхозмашин не менез 4 
тысяч рублей.

В прошлом году мы подняли 
больше 1.000 гектаров зяби. В 
дни сева обрабатывать почву куль

тиваторами будем ночью, а сеять 
—  днем. Этим мы выиграем во 
времени, обеспечим хорошее каче
ство сева.

В нашей бригаде отремонтирова
ны все тракторы и прицепные ма
шины. Семена в севу подготовле
ны, всхожесть их хорошая.

Сейчас механизаторы нашей 
бригады возят корма на фермы, 
удобрения на поля, подвозят лес 
на усадьбу колхоза.

К осени нвавление колхоза ре
шило построить гараж для тракто- I 
ров. где мы сможем вести их про- | 
филактический и текущий ремонт, i 

К. НАХТИГАЛОВ, | 
бригадир тракторной бригады , 

колхоза «Пролетарская крепость», 
Пышкино-Троицкого района.

Н© ниже ПО процентов нормы
ПАРАБЕЛЬ. (По телефону). Ме

ханизаторы комсомольско-моло
дежной тракторной бригады N» 3 
обсудили письмо трактористов 
бригады тов. Филюшина из Воро- 
новской МТС. Предложение начать 
соревнование за высокую культуру 
земледелия и лучшее использова
ние техники, по примеру донецко
го шахтера Николая Мамая обес
печить ежедневное перевыполне
ние сменных норм выработки бы

ло горячо одобрено всеми механи
заторами бригады. Они решили 
включиться в это соревнование.

Бригадир тракторной бригады 
М. Михайлов, трактористы тт. Го- 
лещихии, Кондрашов, Хворенков. 
Мосин, Пептонов, Л. Генинг, учетчик 
тракторной бригады Р. Писарев- 
ская ваяли на себя обязательства: 
ежесменную норму выработки вы
полнять на П О  процентов; смен
ную норму выработки на пахоте

перевыполнять на 1 гектар, каж
дую смену на культивации выпол
нять норму на 125 процентов, на 
севе —  на 115 процентов, сэко
номить горючего не менее 1,5 про
цента.

Письмо механизаторов бригады 
тон. Филюшина обсуждается в 
других тракторных бригадах нашей 
станции.

Г. КРИВОВ, 
директор, Парабельской МТС.

Н А Ш  Д О Л Г
Правильно использовать техни

ку и на высоком уровне провести 
все полевые работы при ежесмен
ном выполнении и перевыполне
нии норм выработки —  долг каж
дого механизатора. Поэтому мы го
рячо одобряем почин трактористов 
бригады № 3 колхоза имени Папае
ва, Кожевниковского района.

Мы включаемся в соревнование 
и бевем обязательство за счет пра
вильного использования машин 
довести ежесменную выработку 
всех трактористов нашей бригады 
до 105 процентов нормы. Оев пше
ницы проведем в течение 5— 6 
дней и только узкорядным спосо
бом. Сев всех культур закончим

за 10— 12 рабочих дней. На пло
щади 715 гектаров обязуемся по
лучить урожай в среднем не менее 
14 центнеров с'гектара, в том 
числе пшеницы не менее 15 цент
неров с гектара. Па каждый 
15-сильный трактор выработаем 
по 500 гектаров мягкой пахоты, 
сэкономим 3 процента горючего.

Машины хорошо подготовлены к 
работе. За 15 дней до начала по
левых работ мы проверим их в по
ле. Сеялки обязательно испытаем 
на равномерность высева. Органи
зуем своевременное закрытие вла
ги на всей площади посева, пробо
роним все всходы озимых.

Особое внимание в этом году

обратим на качество пахоты, сева, 
боронования и других полевых ра
бот. Ведь нынешняя весна —  осо
бая. Постараемся не ударить ли
цом в грязь, ответить на заботу 
партии и правительства о даль
нейшем развитии колхозного строя 
успешным проведением сева, полу
чением высокого урожая всех 
сельскохозяйственных культур.

Д. НАУМОВ, Б. КОРЖИЛОВ,
В. ЛОБОТОВ. В. СВИРИДОВ,
М. ДАСЕНКО, трактористы,

В. ТАШЕВ, 
бригадир тракторной бпигады 

колхоза «Молот», 
Шегарского района.

Н о в о с т и  т е х н и к и
(От корреспондентов ТАСС)

Добиваясь всемерного повышения 
производительности труда и улуч
шения качества продукции, работ
ники научно-исследовательских уч
реждений и предприятий непрерыв
но совершенствуют технику произ
водства.

На вильнюсском станкострои
тельном заводе «Жальгирис» нача
лось серийное производство новых 
универсальных фрезерных станков, 
конструкцию которых разработали 
инженеры предприятия. Испытания 
показали высокие технико-эксплуа
тационные качества этих агрегатов. 
Смонтированная на хоботе станка 
дополнительная коробка скоростей

обеспечивает работу второго верти
кального шпинделя, который может 
устанавливаться почти в любом по
ложении по отношению к плоскости 
стола. Это позволяет фрезеровать 
детали самых различных конфигу
раций.

***
Для нормальной работы забойщи

ка в шахте при разработке ’ пластов 
крутого падения давление сжатого 
воздуха в отбойном молотке должно 
быть не ниже четырех атмосфер. 
Однако вследствие большой протя
женности воздухопроводов в шахтах 
происходит утечка воздуха. При па
дении давления воздуха с 5 до 2,5

атмосферы производительность труда 
шахтера уменьшается в десять раз. 
Научные сотрудники Харьковского 
горного института под руководст
вом доцента Пинскера создали спе
циальное устройство —  дожимной 
компрессор для повышения давле 
ния сжатого воздуха непосредствен
но у молотка Установка, подклю
чается в шланг, идущий от цент
ральной магистрали к отбойному 
молотку. Производительность дожим
ного компрессора равна кубическо
му метру воздуха в минуту. При по
ступлении воздуха давлением в 2,3 
атмосферы он повышает его до че
тырех атмосфер.

Построим в текущем году в Томске 120 тысяч квадратных метров жилья

На Томском заводе режущих инструментов много последо
вателей донецкого шахтера Николая Мамая, систематически 
перевыполняющих сменные задания. В числе их — шлифов
щица Лидия Макарова. Она регулярно дает по две сменных 
нормы.

На снимке: Л. И. Макарова.
Фото Ф. Хитриневича.

И д е т  е е з р ж ^ л а м о в а я  

древесина
Коллектив Куяновского леспромхоза 

выполнил квартальный план
21 марта куяновцы на десять дней раньше срока завершили вы

полнение мартовского плана. Прошло еще два дня — и коллектив 
леспромхоза сообщил о новой победе: 23 марта завершен кварталь
ный план заготовки и вывозки древесины.

Особенно хорошо работал мастерский участок, которым руково
дит тов. Бучко. Еще 19 марта этот участок выполнил план первого 
квартала. Здесь много настоящих мастеров своего дела. Лучше дру
гих на участке работает малое комплексное звено электропильщика 
тов. Пашкевича. .Тракторист этого звена тов. Пассесар вывозит 
ежедневно по 45—50 кубометров леса при плане 32.

Участвуя в соревновании в честь выборов в Верховный Совет 
СССР, коллектив леспромхоза брал обязательство регулярно пере
выполнять суточные задания и дать в первом квартале 3 тысячи 
кубометров леса сверх плана Теперь куяновцы пересмотрели свое 
обязательство До 1 апреля будет дано 5 тысяч кубометров древе
сины сверх планы.

Квартальный план выполнен
Паровозники депо станции 

Томск-П 23 марта завершили план 
перевозок первого квартала. Кол
лектив депо сберег с начала года 
160 тысяч рублей и сэкономил 
около 500 тонн топлива.

—  Достигнутым результатом,—  
говорит заместитель начальника 
депо Василий Васильевич Мягких, 
—  мы во многом обязаны замеча
тельному почину знатного донец
кого забойщика тов. Мамая. Следуя 
его примеру, наши передовые ма
шинисты тт. Свейковский, Магда, 
Старосотников и другие стали бо
роться за перевыполнение плана 
перевозок в каждую поездку на. 
каждом локомотиве. Они ежедневно

Михайловича Решетова. На ее ли
цевом счету 33 поезда повышен
ного веса и 16.200 тонн груза, пе
ревезенного дополнительно в пла
ну. Машинисты Сергей Корниенко 
и Петр Родюкевич в марте провели 
более десятка тяжеловесных поез
дов каждый и перевезли 13 тысяч 
тонн сверхплановых грузов.

Досрочно выполнили кварталь
ный план и работники ремонтных 
нехов. Комплексная бригада цеха 
промывочного ремонта паровозов, 
руководимая бригадиром тов. 
Смольниковым, справилась с зада
нием первого квартала еще 13 мар
та. К 1 апреля рабочие дали слово 
отремонтировать дополнительно 12

Крепить производственную д р у ж б у  
коллективов  предприятий и строек

перевозили в тяжеловесных марш
рутах по 5— 6 тысяч тонн сверх
плановых грузов.

52 большегрузных состава про
вели с начала года машинисты 
тт. Андреев и Дерпак. Хорошо во-

локомотивов.

Машинисты, их помощники и ко
чегары решили трехмесячный план 
перевозок выполнить на 112 про
центов, в оставшиеся дни марта 
перевезти сверх плана в тяжело-

☆ ☆  ☆

Общими усилиями добьемся успеха
Коллектив нашего мастерского 

участка УНР-768 с большим инте
ресом ознакомился с почином 
бригады тов. Тумайкина из 
УНР-787. Мы решили включиться 
в соревнование томских строителей 
за ввод в текущем году в эксплуа
тацию 120 тысяч квадратных мет
ров жилой площади.

В текущем году мы должны 
сдать в эксплуатацию 70-ква.ргир- 
ный дом по улице Пушкина, дать 
работникам завода «Томкабель» 
2.200 квадратных метров жилой 
площади. Строительство этого дома 
недопустимо затянулось. Нам при
дется наверстывать упущенное.

Сейчас мы отделываем две сек
ции здания. Включаясь в общего
родское соревнование строителей, 
наш коллектив обязуется сдать 
70-квартирный дом для рабочих 
завода «Томкабель» к 41-й годов
щине Великого Октября.

Мы разработали календарные 
графику и технологические карты, 
по которым отделочные работы 
должны быть окончены в сентяб
ре. Дом разделен на 6 секций, в 
каждой из которых намечено было 
организовать поточное производ
ство: как только в одном этаже за
кончат свое дело штукатуры, за 
ними должны идти плотники, их 
сменяют маляры, а за ними идут 
электромонтеры.

Но коллектив нашего прорабско
го участка сможет справиться со 
своими обязательствами только в 
трудовом содружестве с обществен

ностью завода «Томкабель» и пред
приятиями треста «Стройдеталь». 
А пока такого содружества нет.

Из-за недостатка дверных и окон
ных блоков, изготовляемых комби
натом строительных деталей № 1 
треста «Стройдеталь», мы не можем 
отделывать сразу все 6 секций зда
ния.

Работники комбината строитель
ных деталей N° 2 этого же треста 
несвоевременно подают на стройку 
половые вейки и лаги, а также 
шиты настила для устройства под
мостей штукатурам. Например, во 
вторую декаду марта они должны 
были давать на.м по 3— 4 кубо
метра половых лаг ежедневно, а мы 
ничего не получили. Это задержи
вает настил полов. Из-за недостат
ка дверных коробок нельзя пол
ностью отделать квартиры.

Большую помощь обещал строи
телям завод «Томкабель», но буду
щие жильцы мало привлекаются к  
отделке здания. Вместо 40— 50 че
ловек приходят 7— 8 на 2 часа 
после смены.

Мы призываем томских кабель
щиков по-настоящему развернуть 
работы по методу горьковчан. Кол
лективы цехов должны выделить 
на строительство хотя бы 25— 30 
человек будущих жильцов на весь 
строительный сезон. Этих людей 
мы обучим строительным специапь. 
ностям. Необходимо также прове
сти 2— 3 воскресника по транс
портировке материалов и подготов

ке квартир к  штукатурным рабо
там.

Мы обращаемся к коллективам 
предприятий, партийным и проф
союзным организациям треста 
«Стройдеталь» с призывом свое
временно выполнять заказы стро
ек, не допускать срыва сроков 
производства работ из-за недостат
ка материалов и деталей.

Немало мешает нам в работе и 
собственная неорганизованность. 
Например, по вине руководителей 
управления и треста механизиро
вана только подача раствора от 
растворного узла, смонтированного 
на площадке, к  рабочим местам. 
Набрасывают его на стены и по
толок штукатуры вручную.

Это сильно задерживает наг, 
снижает производительность труда. 
Мы не раз обращались к  началь
нику УНР-768 тов. Гусельникову, 
к  снабженцам управления с прось
бой добиться присылки дозатора, 
но пока безрезультатно.

Мы твердо уверены, что совмест
ными усилиями общественности 
завода и строителей 70-квартир
ный дом для коллектива томских 
кабельщиков будет введен в строй 
в текущем году.

По поручению коллектива участ
ка:

М. ЛАТЫШЕВ, 
прораб.

А. БАЖУТИНА, 
бригадир штукатуров.

П. БОНДАРЕНКО, 
бригадир плотников.

На снимке: строители передовой бригады штукатуров из
УНР-768 (слева направо): штукатуры тт. Арендт, Марченко и бри
гадир тов. Бажутина.

Фото Ф. Хитриневича.

Инициаторы соревнования держат слово
Комплексная бригада тов. 

Тумайкина из УНР-787, вы
ступившая инициатором обще
городского соревнования стро
ителей, рабочих и служащих 
предприятий и организаций 
Томска за досрочную сдачу в 
текущем году 120 тысяч квад
ратных метров жилья, ус
пешно выполняет свои обяза
тельства.

22 марта, на 3 дня раньше 
срока, принятого по обяза
тельству, бригада подвела под 
крышу каркас дома № 15 по
селка для строителей по Ал
тайской улице.

Г. СОБОЛЕВ, 
начальник 2-го участка 
УНР-787 треста № 97.

дила тяжеловесные поезда бригада 
старейшего производственника Петря.

весных поездах 50 тысяч тонн 
грузов.

ГЕОЛОГИ ВЫПОЛНИЛИ СЕЗОННЫЙ ПЛАН
КОЛПАШЕВО. (По телефону). Вею

зиму далеко в тайге находится гео
физическая партия, возглавляемая 
тов. Бахтиным. Здесь она ведет ра
боту, по изучению недр Нарыма. Из 
партии в адрес Колнашевской гео

физической конторы пришла теле
грамма, в которой сообщается об 
успешном завершении сезонного 
плана работ.

Ф. КОРОБЕЙНИКОВ.

На Международном конкурсе 
имени Чайковского

Жюри Международного конкурса 
пианистов и скрипачей имени 
П. И. Чайковского подвело итоги 
первого тура конкурса скрипачей.

Ко второму туру допущены: Ва
лентин Жук (СССР), Джойс Флис- 
слер (США), Тануэл Варужан Ко- 
зигяя (Румынская Народная Рес
публика), Виктор Пикайзен (СССР), 
Ян Бин-сун (Китайская Народная 
Республика). Эмил Стефанов Ка- 
миллаоов (Народная Республика 
Болгария), Марк Лубоцкий (СССР), 
Зариус Шихмузаева (СССР), Лин 
Кэ-хан (Китайская Народная Рес
публика). Штефан Руха (Румын
ская Народная Республика), Жан 
Тер-Меркерян (СССР), Вильфред 
Леман (Великобритания), Пяк Ко 
Сан (Корейская Народно-Демокра
тическая Республика), Нина Бей
лина (СССР), Виктор Либерман 
(СССР), Март. Перил Кимбер (Авст

ралия), Георгий Бадев (Народная 
Республика Болгария), а также 
советский скрипач Валерий Кли
мов. который по решению жюри 
был освобожден от первого отбороч
ного прослушивания, как получив
ший ранее первую премию на од
ном из международных конкурсов. 

*

24 марта начался второй тур 
Международного конкурса пиани
стов и скрипачей имени П. И. Чай
ковского.
t  ̂В первый день играли Валентин 
Жук (СССР), Джойс Флисслер 
(США), Тануэл Варужан Козигян 
(Румынская Народная Республика), 
Виктор Пикайзен (СССР), Ян Бин- 
сун (Китайская Народная Респуб
лика), Эмил Стефанов Камилларов 
(Болгария).

(ТАСС).
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Всенародное обсуждение вопроса о дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации машинно-тракторных станций

☆ ☆ ☆ ☆ ☆

Своевременное 
и важное решение

При большой активности трудя
щихся в стране продолжается об
суждение вопроса о дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций. Колхозники, механизато
ры, рабочие промышленных пред
приятий, единодушно одобряя по
становление Февральского Пленума 
ПК КПСС и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева, вносят к  этим до
кументам ценные дополнения.

Директор Сальянского училища 
механизации сельского хозяйства 
Азербайджанской ССР М. Мехтиев 
считает необходимым расширение 
сети училищ механизации сельско
го хозяйства, так как с передачей 
машин колхозам им потребуется 
значительно больше механизаторов, 
чем имеется в МТС. Он также об
ращает внимание на расширепие 
профиля специалистов, выпускае
мых училищами, на поднятие ка
чества их подготовки.

—  К примеру, —  говорит тов. 
Мехтиев. —  в нашем Сальянском 
районе все колхозы электрифици
рованы и радиофицированы. Назре
ла необходимость создания в учи
лище. готовящем сейчас только 
механизатооов-комбайнеров и трак- 
говистов-машинистов, новых кур
сов по подготовке электромехани
ков и радиотехников. Большая по
требность в них ощущается не 
только у нас.

Ректор Белорусской сельскохо
зяйственной Академии в Горках 
И. Гаркуша считает, что следует 
расширить профиль подготовки ин- 
женеров-механизаторов и специа
листов по агрономии в высших 
учебных заведениях. улучшить 
производственное обучение студен
тов с тем, чтобы они уже в стенах 
вузов приобрели необходимые прак
тические навыки для будущей ра
боты на селе.

Работники института механиза
ции и электрификации сельского 
хозяйства Академии сельскохозяйст
венных наук БССР Б. Алексей
чик и А. Прошении замечают, что в 
новых условиях особое значение 
приобретает подготовка кадров ин- 
женеров-ремонтников, хорошо знаю
щих холодную обработку металлов. 
В связи с этим необходимо расши
рить учебные программы на соот
ветствующих Факультетах. Бри при
еме в вузы такого профиля следует 
отдавать предпочтение лицам, на
правляемым на учебу колхозами.

—  В условиях бурного развития 
орошаемого земледелия, —  говорит 
начальник инспекции по механиза
ции и электрификации Ставрополь
ского краевого управления сельского 
хозяйства Н. Басенко, —  нельзя 
подходить шаблонно к  реорганиза
ции МТС. Например. нага край ис
пытывает острый недостаток в ме
лиоративной «технике, и передача ее 
колхозам, ка * того требуют некото
рые председатели артелей, ничего 
хорошего принести не может. Таково 
же положение и с дорожными ма
шинами.

Босле обмена мнениями, говорит 
далее тов. Баоеико. краевые органи
зации пришли к  наиболее удовлет
ворительному решению: всю техни
ку  специального назначения —  для 
нарезки оросителей, планировки по
лей. строительства прудов и дорог—  
передать из разных МТС на район
ные ремонтно-технические станции. 
Здесь будут созданы хозрасчетные

мелиоративно-дорожные отряды, вы
полняющие работы по договорам с 
колхозами. Очередность этих работ 
будут определять райисполкомы.

Своими мыслями об организации 
и функциях РТС делится директор 
Озерской МТС Ульяновской области 
Г. Вильнер.

—  РТС должна еще больше, чем 
МТС. крепить связь с колхозами на 
новой экономической основе, —  го
ворит тов. Вильнер. —  Работу надо 
строить только на договорных нача
лах. Специалистам станции и колхо
зов нужно составлять круглогодовой 
график ремонта и технического ухо
да за тракторами и машинами. Без 
такого графика РТС не сумеет орга
низовать нормальную загрузку ма
стерской. Мастерские РТС следует 
пополнить специальными станками 
для шлифовки’ коленчатых валов и 
расточки различных автомобильных 
деталей, так как станция теперь бу
дет производить и ремонт автома
шин. Станки эти следует изъять у 
межрайонных мастерских, которые, 
на мой взгляд, нужно ликвидиро
вать.

Мастерские РТС должны иметь 
полный производственный цикл, то 
есть располагать цехами вулканиза
ции. зарядки аккумуляторов, газо
сваркой. РТС должна быть в своем 
районе центром внедрения новой 
техники, передовых методов труда.

Старший ветврач Ново-Шульбин- 
ской МТС Семипалатинской области 
тов. Б1евкина считает, что реорга
низация МТС должна сказаться на 
улучшении ветеринарного обслужи
вания колхозного животноводства. 
До сих пор ветеринарное руковод
ство было возложено на главного 
врача районной ветеринарной лечеб
ницы, который не имеет никаких 
административных прав и не коор
динирует работу специалистов рай
она. Старшие ветврачи МТС, вет- 
работники участков и пунктов на
ходятся в ведении машинно-трак
торных станций, директора которых 
не всегда занимаются этим участком 
работы. Возникает мысль о необхо
димости перестройки всей ветери
нарной службы. Целесообразно при
близить ее к  колхозам, а руковод
ство сетью участков и пунктов воз
ложить на главного ветврача райо
на.

Ба Сталинградском тракторном 
заводе состоялось собрание партий
но-хозяйственного актива. Доклад
чик и выступившие в прениях под
черкивали, что успешное выполне
ние решения февральского Бленума 
ЦК КПСС во многом зависит от 
тракторных заводов страны, в том 
числе и Сталинградского. Прислу- 
шиваясь к  голосу сельских механи
заторов, сталинградцы начали вы
пуск тракторов с гидронавесной 
системой управления сельскохозяй
ственными орудиями, что позволяет 
работать без прицепщиков и вы
свободить за счет этого сотни тысяч 
человек. Ба собрании говорилось о 
том, что следует как можно скорее 
приступить к  серийному изготовле
нию новых машин. Их применение 
позволит экономить стране сотни 
миллионов рублей в год.

Собрание единодушно одобрило 
постановление Пленума ПК КПСС и 
приняло решения, мобилизующие 
коллектив предприятия на выполне
ние решений партии и  правитель
ства.

(ТАСС).

Ученые предлагают
В Томском политехническом ин

ституте на факультетских собра
ниях и кафедральных совещаниях 
продолжается обсуждение решения 
февральского Пленума ЦК КПСС и 
тезисов доклада Н. С. Хрущева «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций».

Участники объединенного семи
нара для научных работников по 
конкретной экономике и филосо
фии на геологоразведочном фа
культете предложили увеличить в 
Сибири количество заводов по кон
сервированию и переработке сель
скохозяйственных продуктов, при
близив их в сырьевой базе. 
Этим будут ликвидированы чрез
мерно дальние перевозки консерви
рованных сельхозпродуктов с Кав
каза, Кубани, Украины и т. д.

Предлагалось также увеличить на 
территории Сибири и Дальнего Во
стока число предприятий по произ
водству запасных частей для сель
скохозяйственной техники.

Научные работники предлагают 
возложить на РТС также обязан
ности по проведению ирригацион
ных работ и электрификации сель
ского хозяйства.

Сотрудники кафедры теоретиче
ских основ электротехники пред
лагают организовать серийное про-' 
изводство ветровых и газогенера
торных электростанций для снаб
жения колхозов отдаленных рай
онов. Они указывают также, что 
совнархозы, и в частности Том
ский Совнархоз, должны увеличить 
производство инструмента для 
снабжения - колхозных ремонтных 
мастерских.

Создать при ремонтно-технических 
станциях технические советы

С реорганизацией МТС работу 
сельских сапионализаторрв и изоб
ретателей надо еще более оживить. 
Они помогут улучшить использо
вание техники. Для этого, по моему 
мнению, надо создать районный 
центр сельских рационализаторов, 
чтобы ценное предложение одного 
механизатора быстро становилось 
достоянием других.

Я разговаривал по этому поводу 
со своими товарищами-механизато- 
рами. Одни из них предлагают со
здать технический совет при отде
лах сельского хозяйства горрайис- 
полкомов, другие считают, что тех*

нический совет нужно организовать 
при ремонтно-технической станции. 
Я придерживаюсь второго мнения.

Технический совет при ремонтно
технической станции может быст
рее решать вопросы внедрения ра
ционализаторских предложений. 
В состав технического совета дол
жен входить механизатор от каж
дого колхоза, а общее руководство 
следует возложить на механика 
или инженера РТС.

И. ЛУКЬЯНОВ, 
бригадир тракторной бригады 

Чажемтовской МТС Колпашевского
района.

Мудрое решение партии отвечает 
интересам колхозов и государства

ОБЩ ЕЕ СОБРАНИЕ В КОЛХОЗЕ „ПРОГРЕСС11, 
МОЛЧАНОВСКОГО РАЙОНА

Колхозники колхоза «Прогресс», Молча- 
новского района, на общем собрании горячо 
одобрили намеченные партией мероприятия

по реорганизации машинно-тракторных стан, 
ций.

Ниже мы публикуем выступления участии, 
ков этого собрания.

Инструмент—колхозам
В результате реорганизации ма

шинно-тракторных станций в кол
хозах будут организованы механи
ческие мастерские для ремонта 
машин. Эти мастерские должны 
быть обеспечены инструментом.

Я призываю всех рабочих Том
ского электромеханического завода 
за счет удлинения срока службы 
экономить инструмент, а сэконом

ленный инструмент направлять в 
колхозы. Обещаю внести в Фонд 
оборудования колхозных мастер
ских Ю процентов месячного ли
мита инструмента и призываю 
всех рабочих поддержать этот по
чин.

А. ТРАЩЕНКО,
токарь Томского 

электромеханического завода.

Б о л ь ш и е  в о з м о ж н о с т и
Из доклада председателя колхоза „Прогресс“ Г . А. МОЛЬКИНА

Радиосвязь РТС и колхозов
Для оперативного руководства Для обеспечения радиосвязи в 

производством в условиях Томской РТС и колхозах полезно создать
За последние годы благодаря за

ботам партии и Советского госу
дарства колхозы экономически ок
репли. Взять наше хозяйство. Мы 
имеем теперь миллионные доходы. 
За последние годы заметно повыси
лась культура земледелия, возросла 
урожайность всех сельскохозяйст
венных культур. Пшеницы, напри
мер, мы производим в три раза 
больше, чем это было пять лет то
му назад.

Заметные изменения произошли 
в животноводстве. Поголовье круп
ного рогатого скота увеличилось в 
полтора раза, свиней —  в два ра
за. Значительно повысилась про
дуктивность животноводства. Вме
сте с ростом продуктивности воз
росли и доходы от животноводст
ва. Если в 1950 году от этой от
расли хозяйства было получено 
131 тысяча рублей, то в 1957 го
ду —  773 тысячи рублей. Весь 
скот размещен в добротных типо
вых помещениях. Почти во всех 
дворах есть внутрифермский тран
спорт. механическая подача воды.

Особенно хорошие результаты в

Нам, механизаторам, приходилось 
выполнять волю двух хозяев: дирек
ции МТС и правления колхоза. По
рой. бывало, не знаешь, кого и 
слушать. А от этого страдало общее 
дело. Не всегда правильно и произ
водительно исцользовалаеь техника. 
Известно, что прицепщиками и се
яльщиками работали колхозники. 
Если они следили за качеством 
пахоты или сева, то многие из них 
не обращали внимания на уход за 
машинами. Колхозник считал, что 
он на этой машине работает только 
сезон, что за нее отвечает брига
дир тракторной бригады.

Есть и среди механизаторов недо
бросовестные люди. Например, 
тракторист тов. Соловьев. Он не 
следит за прицепными машинами. 
Лишь бы трактор прошел, а что 
сзади делается, не смотрит. Поэтому 
он часто выводит машины из строя. 
И все это ему сходит с рук безнака
занно. В МТС, мол, отремонтируют, 
и все. А вот. если бы он рублем 
отвечал за поломку машины, он бы 
за ней и следил по-хозяйски.

МТС сыграли свою положитель
ную роль в укреплении колхозов. Но 
теперь мы сами сумеем справиться 
с техникой, обеспечить ее лучшее 
использование.

Когда механизатор будет знать 
одного хозяина, он не будет гнаться 
только за мягкой пахотой, а будет 
в первую очередь заботиться о том, 
чтобы бригада, в которой он работа
ет, получила хороший урожай. От 
урожая будет зависеть его зарабо
ток.

В новых условиях особенно возра
стет ответственность наших специа
листов. Специалист не должен про
ходить мимо нарушений агротехни-

живогноводстве нам должен прине
сти 1958 год. Мы изо дня в день 
наращиваем темпы по надоям мо
лока. Инициаторы областного со
ревнования доярок за высокие на
дои молока —  работники фермы, 
руководимой депутатом Верховного 
Совета СССР М. А. Пчельниковой, 
успешно справляются с приняты
ми обязательствами. Заметно под
тягиваются и другие фермы.

В текущем году мы должны уве
личить производство мяса по срав
нению с 1957 годом в два раза.

В подъеме экономики нашего 
колхоза, особенно в повышении 
культуры земледелия и строитель
стве, мы во многом обязаны ма
шинно-тракторной станции. Надо 
прямо сказать, что без МТС мы не 
смогли бы иметь таких успехов.

Большинство экономически силь
ных колхозов в руководстве МТС 
уже не нуждается, и существую
щая форма обслуживания колхозов 
через МТС, как справедливо ука
зывается в постановлении февраль
ского Пленума ЦК КПСС, уже пе
рестала соответствовать потребно-

Когда техника будет передана в 
колхоз, надо установить такой по
рядок, чтобы за простой, поломку 
машины виновники несли матери
альную ответственность.

В связи с покупкой тракторов и 
других машин правлению артели 
надо позаботиться о строительстве 
своей ремонтной мастерской.

Многие, наверно, помнят, когда 
наш колхоз обслуживался Коломин- 
ской МТС, находящейся от нас за 
40 километров. Тогда тракторы на 
ремонт не гоняли в мастерские МТС. 
В колхозе была своя небольшая ма
стерская. на месте проводили все 
технические уходы и текущий ре
монт машин. В колхозе жил уча
стковый механик МТС, и он беспо
коился о том, чтобы иметь нужные 
запасные части. Все поломки 
устраняли сами, содержали техни
ку постоянно в хорошем, рабочем 
состоянии.

Все машины надо закрепить за 
определенными лицами и помочь им 
организовать их высокопроизводи
тельное использование.

ки. Теперь с него будет больше 
спроса.

С реорганизацией МТС, приобре
тением машин колхозом несравнен
но повысится культура земледелия. 
Колхозники совместно с механиза
торами должны, наконец, решить 
вопрос об удобрении полей за счет 
вывозки перегноя и навоза. В этом 
у нас огромный резерв повышения 
урожайности, не требующий боль
ших затрат. Нам следует научиться 
ценить местные удобрения, особен
но навоз.

Строго соблюдая агротехнику всех 
культур, удобряя постоянно поля, 
мы сможем ежегодно получать высо
кие урожаи.

стям развития производительных 
сил в сельском хозяйстве.

Теперь, когда колхоз может при
обрести технику, постараемся луч
ше ее использовать. Эта задача 
нам по плечу. Построим у себя ма
стерские, и весь ремонт, кроме ка 
питального, будем делать сами на 
месте.

На оплату труда механизаторов 
скупиться не станем, но поставим 
ее в зависимость от количества и 
качества труда, а также и от отно
шения к технике.

Мы установим соответствующее 
вознаграждение тем механизато
рам, которые будут хорошо беречь 
технику, будут экономить средства 
на ремонт, на горючее. Мы должны 
положить коней обезличке в ис
пользовании машин.

Экономическое состояние колхо
за. наличие средств на капитало
вложения и дальнейшее их посту
пление позволяют нам уже в этом 
году купить всю технику, необхо
димую для проведения работ как в 
полеводстве, так и в животновод
стве.

В текущем году перед нами 
стоят большие и ответственные за
дачи. Приобретение машин помо
жет нам лучше решить их. Это ме
роприятие заставляет нас лучше 
хозяйничать, поднимать ответст
венность каждого за порученное 
дело. Теперь ведь нам кивать не 
на кого. З а .все промахи и неуда
чи отвечать придется самим. Да
вайте же организуем дело так, 
чтобы промахов и неудач бы
ло меньше. В ответ на новую за
боту партии о колхозном крестьян
ство будем трудиться еще лучше.

Быстрее создадим 
прочную

кормовую базу
Заведующий фермой крупного 
рогатого скота В.Т.БЕЛЯЕВ

Животноводство у нас. пожалуй, 
самое крупное в районе, а прочной 
кормовой базы мы еще не создали.

Когда будем иметь свои тракторы 
и другие сельскохозяйственные ма
шины, то будем серьезно занимать
ся улучшением лугов и пастбищ, 
механизацией заготовки кормов. 
Дирекция же Тунгусовской МТС 
этим почти не занималась. Если в 
какой-то мере машины МТС коси
ли траву, то сгребание сена произ
водилось силами колхоза.

Комплексная. механизация заго
товки кормов намного бы сократи
ла затраты труда, позволила бы 
быстрее справиться с работами. У 
нас есть большие возможности для 
увеличения урожайности трав на 
лугах за счет уничтожения кочек. 
В МТС есть фрез-барабан, и нам 
его нужно купить.

При разработке системы оплаты 
труда механизаторов следует сде
лать так. чтобы они были мате
риально заинтересованы в повы
шении урожая, продуктивности жи
вотноводства и снижении себестои
мости молока и мяса.

Я от всей души одобряю поста
новление февральского Пленума ПК 
КПСС и поддерживаю предложение 
правления о покупке техники.

области поавление колхоза должно 
иметь1 радио или телефонную связь 
со всеми полеводческими бригада
ми, станами, механизированными 
токами, животноводческими ферма
ми, автогаражами и другими про
изводственными объектами. Для 
обеспечения связи в колхозах не
обходимо иметь радиостанции «Уро
жай». Снабжение колхозов средст
вами радиосвязи необходимо возло
жить на РТС.

РТС должна иметь хорошую ра
диосвязь со всеми колхозами своей 
зоны, своими филиалами и област
ным управлением материально-тех
нического снабжения.

Ремонтно-техническая станция 
будет производить ремонт продан
ной колхозам техники. Целесооб
разно, чтобы при ремонтно-техни
ческой станции были хорошо обо
рудованы разъездные мастерские с 
запасом необходимых деталей.

В условиях нашего района 
целесообразно создать одну ремонт
но-техническую станцию и два ее 
отделения, так как некоторые кол
хозы находятся от районного цент
ра на большом расстоянии.

Мне кажется, нельзя согласиться 
с теми товарищами, которые пред
лагают завозить горючее силами 
самих колхозов. Целесообразно 
снабжение колхозов горючим орга
низовать через ремонтно-техниче
ские станции, так как в колхозах 
нет в достаточном количестве бен
зовозов и тары для хранения необ
ходимых запасов горючего на дли
тельное время. Снабжение колхозов 
запасными частями надо произво
дить через РТС.

В специальной группе при 
райисполкоме наряду с главным

ВАСЮГАН. (По радио). С большой 
активностью проходит обсуждение 
постановления февральского Пленума 
ЦК КПСС и тезисов доклада 
Н. С. Хрущева на собраниях колхоз
ников, рабочих и служащих Васю- 
ганского района, Трудящиеся одо
бряют эти исторические документы 
и вносят свои предложения.

Члены артели имени Калинина 
тт. Григорьев и Хохлов и председа
тель тов. Бревнов предлагают со
здать в районе ремонтно-механиче
скую мастерскую. Такое же предло
жение было высказано на колхозном 
собрании аители «Таежник».

Члены артели «Рассвет» считают 
необходимым создать в Каргаске 
межрайонную техническую стан
цию. Председатель этого колхоза 
тов. Комаров предлагает наряду с 
сельскохозяйственными машинами 
продавать колхозам токарные стан-

при РТС радиотехнический узел. 
Радиотехнический узел должен за
ниматься вопросами правильного 
внедрения и использования средств 
радиосвязи в РТС и колхозах, 
обеспечивать бесперебойную работу 
радиостанций, удовлетворять заяв
ки на дополнительные радиоизде
лия и обеспечивать ремонт радио
аппаратуры.

Хорошо поставленная радиосвязь 
поможет колхозам оперативно ру
ководить сложным сельскохозяйст
венным производством.

А. ВАГАНОВ, 
диспетчер Баткатской МТС.
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Как быть с экономически слабыми колхозами

Несколько предложений

Учитывать местные 
особенности

агрономом, зоотехником, земле
устроителем, техником-строите- 
лем, инструктором-бухгалтером 
необходимо иметь и главного инже
нера. В обязанности главного ин
женера должны входить контроль 
за ремонтом всей техники, оказа
ние помощи колхозам в приобрете
нии машин, организация различ
ных курсовых мероприятий, обоб
щение и внедрение лучших образ
цов работы. На него же следует 
возложить обязанности рассмотре
ния рационализаторских предложе
ний и распространение их.

Надо, покончить с практикой за
готовок ряда сельхозпродуктов по 
различным ценам. Сейчас райпо
требсоюз имеет одни заготовитель
ные цены, торги —  другие, «За- 
готскот» и «Маслопром» —  третьи. 
Следует выработать единые цены 
на заготовки сельхозпродуктов и 
устранить множественность загото
вителей.

В. ШУРУПОВ,
председатель Бакчарского

райисполкома.

ки для обеспечения технического 
ухода за имеющейся техникой.

Колхозники артели «Магнито- 
сгрой» вносят предложение увели
чить штат техников-механиков при 

айонном управлении сельского хо
зяйства; они должны осуществлять 

технический контроль за эксплуата
цией техники.

Учитывая территориальные усло
вия, колхозники советуют разме
стить этих специалистов в каж

дом сельсовете.
Директор райпромкомбината тон. 

Мартынов на собрании своего кол
лектива сказал: «Мы построили и 
оборудовали ремонтно-механическую 
мастерскую, чтобы ремонтировать 
колхозную технику, затратили на 
это около 100 тысяч рублей. Но из- 
а отсутствия запасных частей н 

сырья мы не имеем возможности 
вмонтировать машины. Поэтому 

колхозы вынуждены за отдельными 
.частями посылать людей в Томск. 
Наша мастерская может обеспечить 
заказы колхозов, если будут завезе
ны необходимые части в маши
нам».

Не допустим простоя машин
Бригадир тракторной бригады А. А МОЛЬКИН

Повысим культуру земледелия
Бригадир полеводческой бригады, М. А. Берестнев

Колхозники нашего колхоза го
рячо поддерживают и одобряют по
становление февральского Пленума 
ЦК КПСС. Они особо интересуются, 
а как будет с нашим колхозом, ко
торый еще недостаточно экономи
чески окреп. Сможем ли мы приоб
рести машины, сумеем ли без по
мощи МТС хорошо их использовать, 
как будет с нашей МТС?

Такие вопросы волнуют сейчас 
очень многих колхозников тех кол
хозов. которые пока являются от
стающими.

Экономически слабые колхо
зы пока еще не только не 
могут приобрести тракторы,^ но 
даже не могут в наикратчайший 
срок создать необходимых условий 
для хорошего содержания и экс
плуатации этих машин. Ведь для 
высокопроизводительного исполь
зования техники надо иметь хотя 
бы небольшую ремонтную мастер
скую (для текущего и мелкого ре
монта). гаражи, сараи, нефтебазу и 
многое другое. Надо иметь хороше
го механика.

Возьмем для примера колхозы, 
обслуживаемые нашей Туганской 
МТС. Какова экономика этих кол
хозов? За 1957 год все доходы

составили: в колхозе «Борец» —  
79 тысяч рублей, «Авангард» —  
145 тысяч рублей, «За мир» —  
180 тысяч рублей, имени XIX 
съезда партии —  187 тысяч руб
лей, «Трудовик» —  202 тысячи 
рублей, имени Чапаева —  440 ты
сяч рублей и «Красное знамя» —  
671 тысячу рублей.

Не во всех этих колхозах есть, 
типовые скотопомешения и другие 
производственные постройки. Опла
та трудодня низка. Некоторые кол
хозы не имеют кадров механизато
ров, живущих в колхозе или про
сто тесно связанных с ним. Так, 
в колхозе «Трудовик» из необхо
димых 10 трактористов есть 3, из 
4 комбайнеров —  1.

Для таких колхозов необходимо 
сохранить существующий порядок 
обслуживания через МТС на не
сколько ближайших лет. Роль МТС 
будет сводиться в тому, чтобы в 
течение 2— 3 лет добиться превра
щения отстающих колхозов в креп
кие. экономически сильные колхо
зы.

Но. чтобы МТС могли выпол
нить эту задачу, следует ре
шить вопрос о снабжении их боль
шим количеством машин лучших

марок, улучшить их финансирова
ние, укрепить инженерно-техниче
скими кадрами за счет реоргани
зуемых МТС. Ведь в реорганизуе
мых МТС работают люди, оказав
шиеся способными поднять колхо
зы своих зон на высокий экономи
ческий уровень. Лучших, наиболее 
способных из них и следует по
слать в МТС. которые будут обслу
живать отстающие колхозы. Необ
ходимо специально рассмотреть и 
ряд других вопросов, связанных с 
укреплением таких МТС.

Чтобы успешно решать задачу 
подъема экономически слабых кол
хозов до уровня средних колхозов 
страны за 2— 3 года, необходимо 
решить по каждому такому колхо
зу в отдельности, что именно там 
надо сделать, чтобы быстрее укре
пить хозяйство. Может быть, необ
ходимо в правительстве рассмот
реть вопрос и о том. чтобы в по
следний раз списать с них недоим
ки (с учетом особенностей каждого 
колхоза), усилить кредитование 
развития их хозяйства. Особо необ
ходимо выделить этим колхозам 
специальные фонды снабжения ма
териалами (особенно электромате
риалами) и оборудованием.

Райкомы партии экономически
слабые колхозы должны укрепить 
кадрами.

Там, где позволяют условия, нам 
кажется, можно и следовало бы на 
базе некоторых отстающих колхо
зов организовать совхозы.

V
Реорганизация МТС выдвигает 

необходимость создания в районах 
каких-то органов, ведающих вопро
сами сельского хозяйства. На наш 
взгляд, таким органом мог бы быть 
отдел сельскохозяйственного про
изводства при райисполкоме. Глав
ными функциями его должны бы 
быть: 1) внедрение (именно внед
рение. а не только пропаганда) 
передового опыта и науки в сель
скохозяйственное производство; 
2) агрозооветеринарный контроль 
в колхозах и совхозах.

Штаты таких отделов могли бы 
быть небольшими, но обязательно 
укомплектованы высокообразован
ными. опытными, энергичными ра
ботниками.

С. КИСЕЛЕВ, 
председатель колхоза 

«Красное знамя», 
Туганского района.

В. БОРЗЕЦОВ.

У с п е х  д ен еж н о - 
велцевом лоте рем

Выпущенная в феврале денежно
вещевая лотерея РСФСР пользуется 
у населения большим успехом. К 
21 марта размещено билетов на 
654 миллиона рублей.

В ряде городов и районов Став* 
оопольского края, Костромской. Ка
лининградской, Курганской, Пен
зенской, Рязанской, Саратовской, 
Тульской областей проданы все 
полученные от Министерства фи
нансов РСФСР лотерейные билеты.

В Москве и Московской области 
продано билетов денежно-вещевой 
лотереи на 90 миллионов рублей, 
в Ленинграде и Ленинградской об
ласти —  на 40 миллионов рублей, 
в Свердловске и Свердловской об
ласти —  на 25 миллионов рублей, 
в Кемеровской области —  на 19 
миллионов рублей, в Краснодарском 
крае —  на 15 миллионов рублей, 
в Башкирской и Татарской АССР—  
на 12 миллионов рублей в каждой.

Продажа билетов денежно-веще- 
«вой лотереи продолжается.
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Студенты-производственники
На I  курс экономико-юридическо

го факультета университета осенью 
1957 года было зачислено 120 че
ловек. Многие из них до поступле
ния в университет прошли хорошую 
трудовую школу.

Из-за большого перерыва в уче
бе у многих были некоторые пробе
лы в знаниях. Так, бывший 
производственник А. В. Андреевна 
вступительных экзаменах получил 
две удовлетворительные оценки. 
Эти показатели свидетельствовали о 
значительном отставании Андреева 
от выпускников школ. Сказался 
длительный перерыв в учебе. После 
окончания в 1949 году техникума 
вплоть до поступления в универси
тет тов. Андреев работал на руко
водящей должности на одном из 
предприятий в Новосибирской обла
сти, находился в Советской Армии. 
Большое стремление к  знаниям, же
лание стать еще более полезным 
членом советского общества привели 
коммуниста Андреева на студенче
скую скамью. Прочные трудовые 
навыки, усвоенные им на произ
водстве, высокое сознание своего 
долга, помощь и поддержка со сто
роны партийной организации и пре
подавателей помогли ему стать ны
не лучшим студентом на.курсе.

С отличными результатами за
кончили первый семестр В. П. Бо
рисов, в прошлом участник Великой 
Отечественной войны, коммунист 
А. П. Седов, в прошлом шахтер, 
прошедший службу в Вооруженных 
Силах в течение пяти лет, юноша 
из Белоруссии В. Полищук, прора
ботавший два года по комсомоль
ской путевке в Норильском комби
нате, В. С. Новосельцев, в прошлом 
также производственник, а ныне—  
один из активных членов бюро 
ВЛКСМ факультета и другие.

39 бывших производственников 
закончили семестр только с хороши
ми и отличными оценками. Если 
абсолютная успеваемость по фа
культету составляет 92,3 процента, 
то у студентов-производственников 
—  95,3 процента. Ни один из 
них в течение семестра не пропу
стил ни одного часа занятий без 
уважительных причин.

Деканат, партийная и обществен
ные организации факультета, весь

Молодые производственники Ти
мирязевского леспромхоза решили 
ехать на постоянную работу в кол
хозы.

После открытого комсомольского 
собрания, посвященного этому вол-

преподавательский коллектив стре
мились вовремя помочь им в пре
одолении тех немалых трудностей, 
с которыми они встретились в уни
верситете с первого дня учебы. В 
частности, мы решили помочь сту
дентам в приобретении навыков 
работы над книгой. В самом начале 
семестра заведующий кафедрой пе
дагогики доцент Н. П. Тучнин про
вел с ними интересную и содержа
тельную беседу на эту тему. О том, 
как слушать и записывать лекции 
по юридическим наукам, провел 
беседу доцент Б. И. Мелехин. Эти 
беседы помогли студентам лучше 
организовать свою работу с пер
вых же дней учебы.

Заботливо, внимательно отне
слись к  работе со студентами-пер- 
вокурсниками преподаватели иност
ранных языков М. П. Савельев и 
Е. М. Як.

Студентам - первокурсникам эко
номического отделения много помог 
в изучении математики доцент 
М. Р. Куваев, организовав для них 
ежедневные консультации'.

В середине семестра мы провели 
производственное совещание, на ко
тором присутствовали все препода
ватели. ведущие занятия на первом 
курсе. На этом совещании препода
ватели смогли лучше выявить нуж
ды и запросы студентов-производ
ственников, а студентам были разъ
яснены требования, предъявляемые 
к  ним.

Значительную роль в организа
ции работы со студентами-производ- 
ственниками сыграло прикрепление 
членов кафедры теории и истории 
государства и права к  студенческим 
группам.

Но в нашей работе со сту- 
дентами-производственниками много 
и серьезных недостатков. В чаетно- 
пги, еще не все кафедры организо
ванно проводят консультации. Нами 
еще ничего не сделано для обобще
ния опыта учебы лучших студентов 
и его распространения среди других. 
Мы намечаем в ближайшее время 
провести методическую конференцию 
студентов, которая окажет им зна
чительную помощь в учебе,

Доцент А. КИМ,
декан экономико-юридического 

факультета университета.

росу, было подано 42 заявления с 
просьбами юношей и девушек на
править их в села и деревни на
шей области. Едут в колхозы сле
сарь Ю. Пермяков, станочница 
Н. Метруоова и другие.

СЕМИНАР
СПЕЦИАЛИСТОВ

СЕЛЬСНОГО
ХОЗЯЙСТВА

Томский райком КПСС провел 
двухдневный семинар специалистов 
сельского хозяйства.

Участники семинара прослушали 
лекции директора областной сель
скохозяйственной опытной станции 
тов. Округина об итогах юбилейной 
сессии ВАСХНИЛ, секретаря райко
ма КПСС тов. Жукова об опыте ра
боты рязанских специалистов сель
ского хозяйства.

С докладом о февральском Пле
нуме ПК КПСС выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Дерябин.

Второй день семинара был по
священ работе секций. На секции 
агрономов с докладами «Рабочий 
план колхоза на весеннем севе» 
выступили агроном Томской МТС 
тов. Семенов, агрономы колхозов 
имени Сталина тов. Бедарева, 
«Серп ж молот» —  тов. Помогаева.

Тов. Столяров —  агроном колхо
за «Путь социализма», тов. Рома
нова —  агроном колхоза «1-е 
Мая» и научный работник сель
скохозяйственной станции тов. 
Волькенау поделились опытом по
лучения высоких урожаев кукуру
зы в наших условиях.

Участники семинара прослушали 
лекции агрономов областного уп
равления сельского хозяйства 
тт. Григорьева и Спициной.

Зоотехники ознакомились с ра
ботой свинофермы колхоза «Впе
ред к  коммунизму», о котором под
робно рассказал заведующий сви
нофермой тов. Жубурс. Об опыте 
откорма свиней рассказал зоотех
ник колхоза «Красный Октябрь» 
тов. Сидоренко и главный зоотех
ник Томского совхоза тов. Горель- 
ников.

ВЕЧЕР ВОПРОСОВ  
И ОТВЕТОВ

Интересный вечер вопросов и 
ответов по медицине состоялся в 
зале областного лектория. На нем 
выступили профессора Д. Д. Ябло
ков, А. А. Перельман, Г. Г. Стуке, 
А. Г. Фетисов и доцент И. А. Мин- 
кевич. Они рассказали собравшимся 
о наиболее распространенных за
болеваниях и ознакомили с послед
ними достижениями советской ме
дицины.

Ученым было задано много вой- i 
росов, на которые они дали исчер
пывающие ответы. I

Молодежь—в колхозы

Недавно в родильном доме 
№ 2 г. Томска у работни
цы завода «Томкабель» 
А. Е. Бондаревой родилась

тройня — два мальчика и де
вочка. Первый мальчик весил 
2 килограмма 640 граммов, 
второй —. 2 килограмма 400

граммов, девочка — 2 кило
грамма 500 граммов.

За последние 30 лет в исто
рии родильного дома это чет
вертый подобный случай.

Мать и дети здоровы, близ
нецы хорошо прибывают в ве
се. Родители выражают бла
годарность главврачу роддома 
В. А. Пучковой, врачу 
М. А. Басовой и акушерке 
М. Д. Шабля за чуткое отно
шение и заботу о здоровье 
матери и малышей.

Как сообщили нашему кор
респонденту в отделе здраво
охранения Томского гориспол
кома, для медицинского на
блюдения за матерью и деть
ми после выхода из роддома к 
семье Бондаревых будут при
креплены врач и медицинская 
сестра.

На снимке: ,А. Е. Бондарева 
с' близнецами.

Текст и фото
К. БАГАЕВОЙ.

Слет десятиклассников
23 марта в Шегарском районном 

Доме культуры состоялся слет де
сятиклассников. посвященный их 
будущей трудовой деятельности.

Заведующий районо тов. Костык 
рассказал о том, что сделано в шко
лах района по политехническому 
обучению, по трудовому воспита
нию учащихся.

Директора Шегарской и Мона
стырской средних школ тт. Ново
селов и Стукаленко рассказали о 
том, что многие учащиеся, окончив 
7 и 10 классов, с желанием идут 
работать в сельское хозяйство. В 
колхозе «40 лет Октября» создана 
комсомольско-молодежная ферма. 
На ней работают бывшие ученицы 
Ново-Ильинской школы.

Остались работать в колхозе 
бывшие десятиклассники И. Розли
вов и В. Горбатенко, скоро они бу
дут трактористами. Остались рабо
тать в колхозе после окончания 
седьмого класса Котиков и Персия- 
нов. они осваивают профессию шо
фера.

Мария Останина после оконча
ния 7-го класса стала работать 
дояркой в колхозе «Молот». С по
мощью опытных доярок она быст
ро освоила свою профессию и сей
час надаивает молока не меньше.

чем доярки, имеющие 'большой опыт 
работы. Останина обратилась с 
призывом ко всем десятиклассни
кам идти работать после оконча
ния средней школы на животно
водческие Фермы.

Председатель колхоза «Прогресс» 
тов. Мастрюков говорил о том, 
что в связи с реорганизацией МТС 
на селе особенно будут нужны гра
мотные, образованные люди.

Выступили также директор Бат- 
катской МТС тов. Катаржнов, за
ведующий МТФ колхоза «Прогресс» 
тов. Юхневич, бригадир полеводче
ской бригады колхоза «К новым 
победам» тов. Малков, доярка кол
хоза имени Ленина тов. Шачнева.

Секретарь райкома партии тов. 
Тужиков рассказал о том, как в 
Рязанской области юноши и девуш
ки, окончившие 7 и 10 классов, 
работают на фермах.

Выпускники школ Г. Калинина, 
В. Борщ. 3. Манькова, Ф. Корень 
и другие заявили, что, окончив 
школу, они поедут работать в кол
хоз.

.Участники слета обратились ко 
всем десятиклассникам' с призы
вом идти после окончания школы 
работать в колхозы. МТС, на заво
ды и стройки.

Е. СУБОЧ.

3 а в о д—к о л х о з а м
Во всех цехах и отделах Томско

го подшипникового завода прошли 
собрания, на которых рабочие, 
служащие, инженеры и техники 
высказали свое желание помочь 
колхозам в оснащении мастерских.

Завод выделил для колхозов об

ласти 7 станков —  один сверлиль
ный и 6 токарных. Сейчас их го
товят к  отправке. Кроме того, вы
делены мерительные и режущие 
инструменты, будет изготовлено 
15 наждачных точил.

Д. ГРОЙСМАН.

БЛАГОДАРИМ ЗА ЗАБОТУ О ДЕТЯХ
У меня пять детей, ожидаю ше

стого.
С большой радостью я встретила 

постановление Центрального Коми
тета партии и Совета Министров 
Союза ССР об увеличении произ
водства, расширении ассортимента

и улучшения качества детской 
одежды и обуви.

В ответ на большую заботу пар
тии о наших детях буду работать 
еще лучше.

А. БОРИСОВА,
гардеробщица литейного цеха 

завода «Сибэлектромотор».

Технические советы цехов
КОЛПАШЕВО. (По телефону). Во

всех крупных цехах Кетского лесо
завода созданы технические сове-, 
ты в составе 7— 11 человек.

За первый месяц работы техни
ческие советы цехов собрали 10 
рационализаторских предложений.

При заводоуправлении создан об
щезаводской технический совет, в

состав которого входят 60 инже
нерно-технических работников и 
новаторов производства. Общезавод
ской технический совет оказывает 
практическую помощь советам це
хов и рационализаторам по претво
рению в жизнь предложений рабо
чих.

С. КЫТМАНОВ,

„НОВОСТИ ж и з н и ”
Томский гарнизонный Дом офи

церов начал выпуск 'Устного жур
нала «Новости жизни».

В первом номере выступили до
цент М. П. Евсеев, подполковник 
Н. А. Губский, рассказавшие о ре

шениях февральского Пленума ЦК 
ШСС, прогрессивных методах проек
тирования в строительстве ж итогах 
работы 4-го съезда ДОСААФ 
СССР.

М. МОИСЕЕВ.

Лекции па фабрике
Радушно встретили в цехах ка

рандашной фабрики членов обще
ства по распространению политиче
ских и научных знаний профессо
ра К. Н. Зиверт, доцента А. И. Га
либину и подполковника П. А. Бе

лова. прочитавших лекции на те
мы: «Новое в лечении рака». «Ту
беркулез и его предупреждение», 
«Американские военные базы и их 
агрессивная роль». . ,

НовЫй сборник
В издательстве Томского универ

ситета вышел в свет изданный 
Томским научно-исследователь
ским институтом вакцин и сыво
роток сборник материалов в по
мощь врачу по эпидемическому ге
патиту (болезнь Боткина).

В сборнике помещены статьи: 
профессора И. Н. Осипова 
«С. П. Боткин и его роль в разви

тии учения об эпидемическом гепа
тите», кандидата наук А. Ф. Ястре
бова —  «Эпидемиология и профи
лактика болезни Боткина», профес
сора Г. Г. Стувса— «Клиника и ле
чение болезни Боткина (эпидемиче
ского гепатита)», профессора 
Б. М. Шершевского —  «Сердечно
сосудистая система при вирусном 
гепатите» и другие.

И скусст вен н ы й : спут ник З ем л и
в  томском н ебе

На днях второй искусственный 
спутник Земли совершил двухты
сячный оборот вокруг Земли.

На Томской станции визуаль
ных наблюдений удалось сфото
графировать его «юбилейный» по
лет. В томском небе спутник по
явился в 9 часов 13 минут вече
ра и был виден около пяти минут. 
По яркости он был похож на очень 
яркую звезду нашего неба —  Си
риус. На протяжении всего време
ни наблюдения яркость спутника 
почти не менялась. Путь спутника

проходил по созвездиям Малого 
Пса, Рака, Льва и другим.

Сегодня в 9 часов 44 минуты 
вечера по местному' времени ожи
дается прохождение над Томском 
второго искусственного спутника 
Земли.

Он будет виден в северной части 
неба и пройдет с запада на восток 
на высоте 25 градусов над гори
зонтом.

На снимке: путь спутника Земли 
над Томском во время его двухты
сячного оборота вокруг земного 
шара.

О движении второго искусственного спутника Земли
На 6 часов утра 25 марта вто- i шил 2.054 оборота вокруг Земли, 

рой искусственный спутник совер- 1 , _  (ТАСС).

Школьники управляют автомобилем
В асиновской средней школе № 4 

учащиеся старших классов изучают 
устройство и правила управления 
автомобилем.

Успешно проходят занятия в 
группе шоферов-любителей, которой

руководит преподаватель автодела 
Б. Ф. Корнеев.

В этой группе 18 учащихся 
9— 10 классов. 15 из них уже са
мостоятельно управляют автомоби
лем.

А. ВАСИЛЬЕВ.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„Ответа не последовало"
Под таким заголовком в № 56 

газеты «Красное Знамя» был 
опубликован материал рейда-про
верки, в котором сообщалось о 
фактах бюрократического отно. 
шения к письмам и заявлениям 
трудящихся в областном управле
нии топливной промышленности.

Как сообщили редакции из об
ластного управления топливной 
промышленности, корресионден. 
ция обсуждена на производствен, 
ном совещании работников управ, 
ления.

По управлению топливной про. 
мышленности издан приказ об 
улучшении работы с письмами и 
заявлениями трудящихся. Конт, 
роль за работой с письмами взял 
на себя начальник управления 
тов. Доценко.

Работникам управления вмене. 
но в обязанность при выезде в 
командировки проводить провер. 
ку рассмотрения жалоб и писем з 
подведомственных предприятиях.

По следам неопубликованных писем
В письме, поступившем в ре- 

дакцию из Калтайского леспром
хоза Томского района, сообща, 
лось, что при попустительстве ру
ководителей леспромхоза и отсут
ствии контроля со стороны сель, 
ского Совета Н. Метелев, прожи. 
вающий на территории леспром. 
хоза, занимался постройкой до
мов и продажей их на вывоз.

Председатель Томского райис
полкома т. Горшков сообщил нам, 
что факты, указанные в письме, 
подтвердились.

Материал передан в Томскую 
прокуратуру для привлечения ви. 
новных к уголовной ответственно
сти.

***
В одном из писем в редакцию 

сообщалось о систематической 
пьянке заведующего производст
вом столовой № 41 Габельгауза 
и хищении продуктов.

Как нам сообщили из управле. 
ния внутренних дел Томского 
облисполкома, ревизией установ. 
лена недостача в столовой на 
сумму 16.413 рублей. В связи с 
этим Габельгауз от занимаемой 
должности отстранен.

Материал направлен в следст
венные органы.

***
Редакция .получила письмо, в 

котором сообщалось о хищении 
готовой продукции работниками 
мебельной фабрики «Краснодере
вец» — начальником сборочного 
цеха Санниковым и кладовщиком 
Борзуновым.

Начальник Томского областно
го управления мебельной и дере
вообрабатывающей промышленно
сти тов. Ламзин сообщил нам, 
что Санников и Борзунов от ра. 
боты отстранены. Материал о хи. 
щеииях направляется в следст. 
венные органы.

мнит а — — — и— дит а

Настойчиво
преодолевать

отрыв школьного
обучения
от жизни

•
Т. ЗАЙЦЕВА, 
заместитель 

заведующего облоно
9

XX съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза в своих исто
рических решениях определил даль
нейшие пути развития советской 
школы, указал на необходимость 
преодоления наиболее крупного не
достатка в работе школ —  отрыва 
обучения от жизни, слабой подго
товленности оканчивающих среднюю 
школу к  практической деятельно
сти.

Со времени XX съезда партии 
прошло 2 года. Срок сравнительно 
небольшой, а жизнь и работа школ 
во многом изменились.

Свыше 30 средних школ нашей 
области работают в текущем учеб
ном году по новому учебному пла
ну, которым значительное количе
ство часов отводится на практиче
ские занятия, на изучение предме
тов политехнического цикла. Неко
торые из этих школ работают по 
новому учебному плану уже вто
рой год.

47-я средняя школа г. Томска 
организовала изучение основ произ
водства на шефствующем пред
приятии —  подшипниковом заводе. 
После краткого теоретического кур
са и экскурсионного ознакомления е 
заводом учащиеся девятых классов, 
где производственная практика вхо
дит в программу, работают на заво
де по 6 часов в неделю. За ними 
закрепляются на весь период прак
тики определенные станки. В прош
лом году по окончании учебного 
года была организована непрерыв
ная практика. В цехе завода школь
ники изготовляли детали в счет го
сударственного плана, выполняя 
норму рабочих. Лучшим учащимся 
были присвоены ученические раз
ряды.

Опыт работы по новому учебному 
плану приобрели в прошлом году 
8-я и 43-я средние школы г. Том
ска и Тогурская школа Колпашев- 
ского района.

Преподавателями 48-й школы 
г. Томска вместе с инженерно-тех
ническими работниками ГРЭС-Н в 
начале учебного года была состав
лена программа по основам произ
водства для девятых классов. В ней. 
кроме общего знакомства с произ
водством, предусматривается произ
водственная практика учащихся в 
механическом, электрическом и ко
тельном цехах, причем на рабочих 
местах. Перед учащимися постав
лена задача освоить основные опе
рации настолько, чтобы во время 
летней непрерывной практики всем 
классом встать на самостоятель
ную работу и добиться получения 
ученического разряда.

Могочинская средняя школа при 
подготовке к  переходу на новый 
учебный план ознакомилась с опы
том Тогурской школы по организа

ции производственной практики на 
Еетском лесозаводе. Программа То
гурской школы по основам произ
водства была переработана приме
нительно к условиям Могочинского 
лесозавода. Под руководством инже
нера тов. Наумова учащиеся Мого- 
чинской школы ознакомились с ор
ганизацией производства на завоДе 
и с 1 декабря 1957 года приступи
ли к  практике на рабочих местах: 
юноши —  в лесопильном цехе и 
паросиловом хозяйстве, девушки — 
в электрическом и деревообрабаты
вающем цехах.

Старо-Короткинская средняя шко
ла Колпашевского района первая в 
нашей области организовала учени
ческую производственную бригаду, 
которая в течение двух лет по до
говору с колхозом вмени Ворошило
ва выполняла весь комплекс сель
скохозяйственных работ на выде
ленном для нее участке. Площадь 
участка в 1957 году была 60 
гектаров. Еще до наступления вес
ны школьники— члены бригады за
нялись изучением агротехники и 
вывезли на свои поля свыше тыся
чи возов удобрений, а весной засея
ли по 12 гектаров пшеницы, овса 
с подсевом гороха, льна, картофеля 
и кукурузы. Работа бригады из-за 
недостатка техники была напряжен
ной. Тем не менее, учащиеся довели 
дело до конца, получили урожай 
выше среднеколхозного и убеди
тельно доказали целесообразность 
организации подобных бригад. При 
подведении итогов сельскохозяйст
венного года бригада Старо-Корот- 
кинской школы получила от прав
ления колхоза и Чажемтовской 
МТС благодарность и премии. Ра
бота ее была отмечена почетными 
грамотами обкома BJECM и Колпа
шевского горисполкома.

Производственная бригада уча
щихся Турунтаевской средней шко
лы Туганского района минувшим 
летом работала на полях колхоза 
«Прогресс». На площади в 46,5 
гектара учащиеся вырастили лея, 
пшеницу, кукурузу и картофель. 
Хороший уход за посевами, выпол
нение намеченного плана агротех
нических мероприятий способство
вали тому, что по сбору урожая 
бригада заняла одно из первых мест 
в районе и была занесена на рай
онную Доску почета.

Колхоз «Путь к  коммунизму» и 
Молчановская МТС с исключитель
ным одобрением отзываются о рабо
те производственной бригады Моп- 
чановской средней школы, которая 
вырастила и убрала лен на площа
ди в 32 гектара. Много усилий 
приложили школьники к  выращива
нию этой трудоемкой культуры, 
много знаний и ценных практиче
ских навыков получили в процессе 
работы. Собранный ученической 
бригадой урожай льносемян соста
вил 4 центнера с гектара.

Опыт показывает, что организо
ванные в ученические производст
венные бригады учащиеся наиболее 
успешно могут применять свои зна
ния в сельском хозяйстве, могут 
практически ознакомиться со всем 
циклом работ по посеву, выращива
нию и уборке той или иной куль
туры. Велико воспитательное значе
ние работы в бригадах. Трудовой 
договор, заключенный с колхозом, 
неизмеримо поднимает чувство от
ветственности за порученное дело, 
совместная работа сплачивает кол
лектив учащихся, укрепляет чувст
во дружбы и товарищества, способ
ствует воспитанию сознательной 
дисциплины. Чрезвычайно важно и 
то, что производительный труд

школьников в ученических бригадах 
сочетается с полноценным отды
хом, занятиями спортом, играми, 
участием в художественной само
деятельности.

Несмотря на совершенно очевид
ные преимущества ученических 
производственных бригад, они были 
единичны в районах нашей области 
в 1957 году. Эго во многих случаях 
объясняется слабой инициативой 
руководителей школ и районных от
делов народного образования в ре
шении вопросов политехнического 
обучения.

Ученические производственные 
бригады должны быть организованы 
во всех сельских средних школах 
(как этого добились органы народ
ного образования и общественность 
Ставропольского края). Подготови
тельную работу к  их организации 
нужно начать немедленно.

Заслуживает одобрения и внима
ния опыт Шегарской средней шко
лы, которая силами учащихся по
строила собственную электростан
цию и первую в нашей области 
школьную МТС. Шегарская школа 
имеет перспективный план разви
тия политехнического обучения и 
подготовки учащихся к  сельскохо
зяйственному труду. Этот план по
могает школе повышать интерес 
учащихся к изучению основ наук.

Е началу текущего учебного года 
в области построено около 100 учеб
ных мастерских, в большинстве 
случаев при активном участии 
школьников.

Можно привести много других 
примеров, свидетельствующих о 
правильной постановке трудового 
воспитания детей, осуществляемого

на учебно-опытных участках, в ма
стерских. в школьных кружках. Но 
этот положительный опыт принад
лежит далеко не всем школам.

Обучение во многих школах все. 
еще плохо связано с жизнью.

Материальная база, крайне необ
ходимая для осуществления поли
технического обучения, во многих 
школах остается еще неудовлетво
рительной. особенно в сельских се
милетних школах.

Из 278 учебных мастерских более 
половины плохо оснащены инстру
ментами, станочным оборудованием 
и материалами. Число учебных ка
бинетов в школах увеличивается 
очень медленно.

Педагогические коллективы неко
торых сельских школ не интересу
ются состоянием дел в колхозе, не 
знают его достижений, не воспиты
вают у своих учащихся интереса к 
колхозным делам и любви к  сель
скохозяйственному труду. Так ра
ботает, например, Нижне-Тавангин- 
ская семилетняя школа. Пудинского 
района, некоторые школы Каргасок- 
ского района.

Плохо осуществляется политех
ническое обучение в Белоярской 
средней школе Верхне-Кетского рай
она, в Рождественской школе Пыш- 
кино-Троицкого района, в ряде школ 
Зырянского района.

Педагогическим коллективам, ру
ководителям школ и отделов народ
ного образования нужно всегда пом
нить, что осуществление политехни
ческого обучения и подготовка уча
щихся к практической деятельности 
немыслимы без повышения качества 
общего образования. Поэтому нужно 
добиваться прочных и глубоких зна
ний учащихся по всем предметам. 
Нужно правильно организовать по

вторение пройденного, учет знаний 
и навыков учащихся.

Время, оставшееся до конца 
учебного года, должно быть исполь
зовано для устранения имеющихся 
недостатков, для хорошей подготов
ки к летней работе с детьми.

Учащимся седьмых и десятых 
классов предстоит держать экзаме
ны. Этих учащихся нужно подгото
вить так, чтобы к экзаменам они 
подошли с полноценными знаниями, 
с прочными навыками практической 
самостоятельной работы по школь
ной программе.

Больше внимания следует уде
лить подготовке к  летней учебно- 
производственной практике учащих
ся. Ее нужно начать немедленна, 
главным образом, в следующих на
правлениях: проведение соответст
вующей разъяснительной работы 
среди учащихся и их родителей: 
определение объектов, на которых 
будет проводиться практика; со
ставление рабочих планов и про
грамм практики; подготовка учите
лей, которые будут руководить лет
ней практикой; разрешение вопро
сов, связанных с бытовым устрой
ством и культурным обслуживанием 
учащихся во время практики.

При проведении летней практики 
учащихся следует широко приме
нять метод социалистического со
ревнования.

Формы связи с окружающим 
производством могут быть так же 
разнообразны, как разнообразно 
само производство. Поэтому в зави
симости от местных условий каждая 
школа должна находить наиболее 
целесообразные пути связи обуче
ния с жизнью, с производительным 
ТРУДОМ,’

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ Среда, 26 марта 1958

ДРУЖЕСТВЕННЫЕ ПРОВОДЫ 
СОВЕТСКИХ ВОИНОВ

БЕРЛИН. 24 марта. (ТАСС). В 
соответствии с постановлением 
Верховного Совета СССР о выво. 
де из ГДР и расформировании 
советских частей общей числен
ностью свыше 41 тыс. человек 
сегодня из города Темплина (ок
руг Нейбранденбург) в Советский 
Союз отбыла группа советских 
солдат и офицеров. Проводы со
ветских воинов вылились в де
монстрацию дружбы между насе
лением Германской Демократиче
ской Республики и народами Со
ветского Союза. Тысячи жителей 
города и крестьян из окрестных 
мест пришли проводить отбываю
щих на Родину советских солдат 
и офицеров.

На проводах присутствовали 
представители местных городских 
и районных властей, представите
ли военнослужащих националь
ной народной армии ГДР, мест
ных организаций демократических 
партий. Среди присутствовавших 
находились американские, англий. 
ские и французские офицеры 
прибывшие в Темплин в качестве 
наблюдателей.

Советские солдаты и офицеры 
тепло простились с немецкими 
друзьями. Жители города пре
поднесли им букеты цветов, 
обменялись с солдатами памят- 

i ными подарками.

Приезд в Москву генерального 
секретаря ООН Д. Хаммаршельда

В ночь на 24 марта в Москву 
прибыл генеральный секретарь 
Организации Объединенных На
ций Даг Хаммаршельд.

На Внуковском аэродроме 
Д. Хаммаршельда встречали пер
вый заместитель Министра иност

ранных дел СССР В. В. Кузне
цов, председатель центрального 
правления ассоциации содействия 
ООН в СССР академик 
А. В. Топчиев и другие офици. 
альные лица.,

(ТАСС). ’

За освобождение Кении 
от колониального ига

На сессии Бюро Всемирного Совета Мира
ДЕЛИ, 24 марта. (ТАСС). 

Здесь продолжает свою работу 
сессия Бюро Всемирного Совета 
Мира. В связи с этим в Дели 
опубликованы коммюнике о ходе 
работы сессии 22 и 23 марта.

В коммюнике о вечернем засе
дании 22 марта говорится, что на 
этом заседании выступил пред
ставитель Польской Народной 
Республики Кульчинский, указав
ший на необходимость создания 
безатомной зины в Центральной 
Европе в соответствии с планом 
Рапацкого. Представитель Япо
нии Хирэно подчеркнул значение 
сотрудничества между различны
ми международными организация, 
ми, которые заинтересованы в со
хранении мира. С сообщениями о 
внутренних политических переме
нах, происшедших в некоторых 
странах Латинской Америки, вы
ступил представитель Аргентины 
А. Варела. С речами о подготов
ке к Стокгольмскому конгрессу к

собравшимся обратились И. Эрен. 
бург (СССР), г-жа Гунавардене 
(Цейлон) и Казанова (Франция).

В коммюнике от 23 марта ука
зывается, что на состоявшихся в 
этот день 4-х заседаниях были 
рассмотрены организационные 
вопросы о подготовке конгресса 
по разоружению и международно
му сотрудничеству.

С большим докладом выступил 
представитель Советского Союза 
Н. С. Тихонов, который подробно 
рассказал о деятельности совет
ских людей в защиту мира, соб
равших 130 миллионов подписей 
под призывом о прекращении ис
пытаний ядерного оружия. 
Н. С. Тихонов представил ряд 
предложений об организации кон. 
гресса по разоружению и между
народному сотрудничеству.

Выступивший от имени Япон
ского совета борьбы за запреще
ние атомного и водородного ору
жия Каору Ясуи подчеркнул ре

шающее значение тесного сотруд
ничества между Всемирным Со
ветом Мира, конференцией соли
дарности стран Азии и Африки и 
Японским советом борьбы за за
прещение атомного и водородного 
оружия.

Представитель Алжира Фран
сис рассказал о героической 
борьбе алжирского народа за не
зависимость. Он указал на необ
ходимость оказания материальной 
помощи алжирским беженцам. 
Представитель Италии Негарвил- 
ле остановился на кампании 
итальянского народа против 
строительства ракетных баз в 
Италии, охарактеризовав ее как 
неотъемлемую часть подготовки к 
конгрессу по разоружению и 
международному сотрудничеству.

На заседаниях 23 марта высту. 
пили также представители Ин
дии, Ливана, Аргентины, Фран
ции и других стран.

Сессия продолжает свою рабо
ту.

С п о р т
На приз закрытия хоккейного сезона

Попытки подорвать 
внешнеполитическую линию 

Фин л индии

ЛОНДОН, 24 марта. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Ньюс кро- 
никл», 23 марта на многотысяч. 
ном митинге в столице Кении 
гор. Найроби было положено на
чало созданию «армии свободы», 
ставящей целью борьбу за осво. 
вождение Кении от колониального 
ига.

На митинге выступил один из 
руководителей национально-осво
бодительного движения Кении,

советачлен законодательного 
Том Мбся

Подчеркнув, что патриоты Ке
нии не одиноки в борьбе за осво
бождение своей страны от коло
ниального господства, он заявил: 
«Наша борьба — это всеобщая 
борьба против лицемерных дер
жав, которые проповедуют демо
кратию и подписывают деклара
цию о правах человека, но так 
позорно не выполняют ее поло
жения».

Французский народ против 
создания ракетных баз

ПАРЙЖ. 24 марта. (ТАСС). 
Движение протеста против разме
щения на французской террито
рии ракетных баз принимает са
мые различные формы. Одновре
менно со сбором подписей под пе
тицией Национального Совета 
Мира проходят митинги и собра
ния, организуются дискуссии. 
Представители всех слоев населе
ния резко протестуют против 
строительства во Франции стар
товых ракетных площадок и тре
буют безотлагательного проведе
ния переговоров на высшем 
уровне.

По сообщению газеты «Юмани- 
те», вчера в Лапалисе (департа
мент Алье) собралось свыше ты
сячи представителей населения 
четырех французских департа
ментов — Приморская Шаран- 
та, Вандея, Вьенна и Де-Севр. 
Они рассказали о ходе националы 
ной кампании по сбору подписей

и призвали к расширению борь. 
бы сторонников мира против ра
кетных баз.

Большой митинг был организо
ван вчера по призыву компартии 
в Шатору (департамент Эндр). В 
нем приняли участие 1.200 деле
гатов из всех населенных пунктов 
департамента. Участники митинга 
заявили о решимости бороться 
против угрозы атомной .войньц 
против происков и провокаций 
фашистских элементов, за мир в 
Алжире. Выступивший на собра
нии член Политбюро ЦК Фран
цузской коммунистической пар
тии Вальдек Роше призвал к 
единству действий всех левых 
сил страны.

В городе Гере (департамент 
Крез) состоялось собрание 800 
сторонников мира, которые еди. 
нодушно приняли резолюцию про
теста против создания ракетных 
баз во Франции.

ХЕЛЬеИНКИ, 24 марта. 
(ТАСС). Широкие круги финской 
общественности обеспокоены кам
панией финской реакционной пе
чати, явно преследующей цель 
подорвать нынешнюю внешнепо
литическую линию Финляндии, 
основанную на поддержании до
брососедских дружественных от
ношений с Советским Союзом и 
другими странами. В этой связи 
обращает на себя внимание ряд 
антисоветских статей, появивших
ся в правой финской печати. А к
тивизировали свою деятельность 
фашистские элементы. Газета 
«Кансан Уутисет» на днях сооб
щала, что правое крыло швед
ской народной -партии делает да
же попытки выдвинуть кандида
тами на предстоящих парламент

ских выборах лиц, придерживаю
щихся явно фашистских взгля
дов.

На усиление деятельности пра
вых кругов Финляндии особенно 
в области внешней политики ука
зывает орган аграрного союза 
«Мааканса». Газета отмечает, что 
хотя все круги объявляют себя 
сторонниками линии Паасикиви в 
послевоенной внешней политике, 
однако в стране распространяется 
литература, в которой в ложном 
свете изображается послевоенная 
внешняя политика Финляндии и 
содержатся нападки на Советский 
Союз. Газета подчеркивает, что 
весна нынешнего года стала под
линным «золотым временем» для 
тех, кто тайно подрывает основы 
внешней политики страны.

„Спад в США ударил по экономике 
латиноамериканских стран"

Губернатор штата Калифорния Гудвин Найт заявил, что в своих 
служебных автомашинах он вгзит с собой неприкосновенный запас 
продовольствия «на случай, если придется бежать от воздушного 
налета».

; к Л
; £

Губернатор- «рационализатор».
(Фотохроника ТАСС).

НЬЮ-ЙОРК, 24 марта. 
(ТАСС). Согласно сообщениям пе. 
чати, в связи с экономическим 
спадом в США в странах Латин
ской Америки наблюдается рост 
экономических и политических 
трудностей. Об этом пишет, в 
частности, корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Шульц, со
вершивший длительную поездку 
по странам Латинской Америки. 
Он отмечает, что на экономиче
ском положении, и в частности на 
положении в области иностранной 
валюты этих стран, отрицательно 
«сказалось падение цен н^ их 
сельскохозяйственные продукты 
и полезные ископаемые, а также 
уменьшение экспорта этих това. 
ров. Такое положение дел в ос
новном вызвано спадом в Север
ной Америке...». Корреспондент 
пишет: «Наблюдатели опасаются, 
что сильные антиамериканские 
настроения могут охватить всю 
Южную Америку...».

Корреспондент газеты «Нью- 
Йорк геральд трибюн» Ньюмэн в 
сообщении из Буэнос-Айреса так. 
же обращает внимание на то, что 
экономический спад в США отри
цательно сказывается на экономи
ке стран Латинской Америки.

«Спад уже ударил по экономике 
ряда латиноамериканских стран, 
особенно Бразилии и Чили... — 
пишет он, — снова по дорогам 
Чили бродят безработные, одетые 
буквально в лохмотья. Резкое 
падение цен на медь в результате 
сокращения потребления этого 
металла в Соединенных Штатах 
нанесло удар по основам эконо
мики Чили, которая получает дол
ларовые поступления, главным 
образом, от продажи меди.

Такое же положение в Брази
лии с кофе. Здесь снова идут 
разговоры о том, чтобы сжигать 
кофе».

Спад в t in iA , отмечает Нью
мэн, ведущий к сокращению рын
ков сбыта основных товаров ( ла
тиноамериканского экспорта,
«усугубляет внутренние экономи.

, ческие кризисы, которые уже воз
никли во многих республиках». В 
Чили быстро растет инфляция. 
Бразилия, Перу, Боливия и Уруг
вай «тоже попали в этот инфля
ционный водоворот. Недалеко 
отстала от них и Аргентина».

«Инфляция в Латинской Аме
рике, — продолжает Ньюмэн, — 
очевидно обострится, если углу
бится спад в Северной Америке».

Отчаявшись 
найти работу...
ТОКИО, 24 марта. (ТАСС). 

Японская печать и радио почти 
ежедневно сообщают о все новых 
случаях самоубийств в Японии, 
причем за последнее время осо
бенно участились случаи само
убийств целыми семьями на поч
ве материальных трудностей. По 
подсчету агентства Киодо Цусии, 
за первые два месяца текущего 
года имело место 164 случая са
моубийств целых семей. Другие, 
потеряв работу и лишившись 
средств к существованию, броса
ют свои семьи и отправляются на 
поиски работы в других местах.

На днях газета «Асахи ивнинг 
ньюс» сообщила о том, что то
кийской полицией был арестован 
некий Macao Икэда — безработ
ный, прибывший в Токио из Оса
ка в поисках заработка. Причина 
ареста — обвинение в том, что 
он подкинул троих маленьких де
тей. В записке, найденной у де
тей, отец и мать просят полицию 
не дать погибнуть их детям, пока 
они не найдут работу.

В той же газете сообщалось о 
самоубийстве 18-летней студент
ки Фусако Накасима, отравив
шейся ядом на почве финансо
вых затруднений. «Я буквально 
больна от такой тяжелой жизни» 
— было написано в записке, 
оставленной девушкой.

34-летняя вдова Тамаэ Ито, 
сообщает газета «Иомиури», бро
силась в начале марта вместе с 
детьми под поезд в городе Иоко
гама. Газета пишет, что эта жен
щина. потеряв мужа и сама 
страдая пт тяжелого заболевания 
туберкулезом, решила лишить 
жизни себя и своих детей потому, 
что ей стало абсолютно не на что 
жить и содержать малышей.

Рост цен на продовольствие в Западном 
Берлине

БЕРЛИН, 24 марта. (ТАСС). 
Западноберлинское статистике, 
ское бюро в последнем отчете со
общает о повышении цен на ряд 
важнейших продовольственных 
товаров в Западном Берлине. 
Так, в период с середины марта

прошлого года по март 1958 года 
цены на картофель повысились 
на 11,8 процента, на яйца — на 
17,6 процента, на пшеничную му
ку — на 8,6 процента, на рыбу— 
на 6,3 процента. Цены на мясо 
за это время повысились на 4— 8 
процентов.

Закончились игры на первен
ство г. Томска по хоккею с шай
бой.

В общем клубном зачете хоро
ших результатов добились коман
ды педагогического института 
(тренер тов. Розенков). Они на
брали 108 очков из 126 возмож
ных и заняли первое место. Вто
рое место заняли команды каран
дашной фабрики (тренер тов. Ли), 
третье — команды политехниче
ского института (тренер тов. Ки
селев),

По группе взрослых первое ме
сто, а с ним и звание чемпиона 
города, завоевала команда педа
гогического института, набрав
шая 12 очков из 12 возможных, 
имеющая хорошее соотношение 
забитых и пропущенных мячей 
(70:14). В составе команды уча
ствовали лучшие игроки области 
тт. Розенков, Пушкарев, Шабу
нин, Макаров, Ананьев, Ермаков 
и др.

Второе место в этой группе за. 
няла впервые выступающая в 
этом году команда карандашной

фабрики. Ее успеху во многом 
способствовало правильное руко
водство тренера команды тов. Ли.

Третье и четвертое места поде
лили команды политехнического 
и инженерно-строительного инсти
тутов.

У  юношей первенство оспари
вало 5 команд. Первое место за. 
няла команда карандашной фаб
рики, набравшая 14 очков из 16.

На днях проведен розыгрыш 
призов закрытия хоккейного сезо
на.

У  юношей в этом розыгрытпе 
приняли участие все пять команд. 
В финале команда транспортного 
института со счетом 2:0 победила 
команду карандашной фабрики и 
была награждена кубком и дип
ломом.

У взрослых команд встречу вы
играла команда педагогического 
института.

На снимке: юношеская коман
да транспортного института — 
победительница розыгрыша при
за закрытия сезона.

К. ОКИШЕВ.

ПОБЕДА ШАХМАТИСТОВ УНИВЕРСИТЕТА
Состоялся второй тур тради

ционного шахматного матча на 
100 досках между студентами и 
научными работниками Томского 
университета и политехнического 
института. Со счетом 53:47 вы
играли шахматисты университета.

Общий счет матча 105,5:94.5 
в пользу университета.

Самые большие команды вы
ставили механико-математический 
и радио-физический факультеты. 
Хорошо играли шахматисты гео
лого-географического факультета 
(одна проигранная партия и две 
ничьих).

В этом году команда универси
тета выступила гораздо лучше, 
чем в прошлые годы.

П Р О И С Ш Е С Т В И Я

Самогонщики разоблачены

Р ост стоимости жизни 
во Франции

ПАРИЖ. 24 марта. (ТАСС). Во 
Франции наблюдается неуклон. 
ный рост стоимости жизни. 
«Франс-Суар» обращает сегодня 
внимание на «новые тенденции к 
повышению цен на продукты пи
тания». В настоящее время цепы 
на овощи и фрукты, ио подсче
там газеты, возросли по сравне
нию с мартом прошлого года в 
среднем на 40 процентов, а на 
мясо — на 20—30 процентов.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 26 
марта по области ожидается не
большая облачность, без осадков, 
ветер южный 3— 7 метров в се
кунду температура воздуха 2 i 
градусов мороза.

27— 28 марта — переменная
облачность, слабый снег, ветер 
3— 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 13— 18 гра
дусов, днем — 0— 5 градусов 
мороза.

Сотрудники отдела милиции 
Колпашевского горисполкома в 
марте провели в ряде деревень 
рейд по борьбе с самогоноваре
нием. Выяснилось, что заведую
щий мельницей колхоза имени 
Димитрова Колпашевского райо
на, Ф. Ф. Трифонов сделал аппа
рат для самогоноварения и сов
местно со своей женой Е. С. Цы
гановой изготовлял самогон. 
Этим же занимался заместитель 
председателя колхоза «Искра

Ильича» А. Г. Трифонов со своей 
женой. Гнали самогон колхозники 
артели «Искра Ильича» К. Г. Фа. 
теева, А. К. Фатеев, А. С. Моро
зова и 3. М. Садовская, в артели 
имени Ленина — Г. А. Балаш- 
кин и его жена, А. В. Кузнецова 
из колхоза имени Сталина.

Органами милиции у этих 
граждан изъяты аппараты для 
изготовления самогона. Все они 
привлечены к  уголовной ответст
венности.

ИЗВЕЩЕНИЯ
К сведению депутатов Вокзально. 

го районного Совета депутатов 
трудящихся (6 созыва)

28 марта 1958 года, в 2 часа 
дня, в помещении Вокзального 
райкома КПСС (улица Кривая, 
33) созывается 8-я сессия Вок
зального районного Совета депу
татов трудящихся (6 созыва).

На сессию выносится вопрос 
«Об исполнении бюджета района 
за 1957 год и утверждение бюд
жета на 1958 год». (Докладчик- 
заведующий райфо тов. Зай. 
цев Й. А.).

На сессию приглашаются ди
ректора школ, главврачи лечеб
ных учреждений, руководители

предприятий местной и коопера
тивной промышленности.

Вокзальный райисполком.
***

26 марта, в 7 часов вечера, в 
областном лектории состоится 
лекция из цикла по вопросам 
международной жизни на тему: 
«Внутреннее положение и внеш
няя политика Франции». Читает 
кандидат юридических наук, до
цент Мелехин Б. И. После лек
ции — кинофильм.

\*
26 марта, в 3 часа дня, в пла

нетарии для учащихся состоится 
лекция на тему: «В ракете на 
Луну». Читает тов. Федоро
ва Г. А.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

26 марта — «В поисках радо
сти».

27 марта — «Летчики».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.
28 марта — «В поисках радо

сти». Начало в 21-30.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
26 марта — новый цветной ху

дожественный фильм «Балтий
ская слава» Сеансы. 8-50, 10-45, 
12-40 2 35, 4-30. 6-25, 8-20,
10.45. Для детей сеанс в 10-45.

Зал кинохроники
26 марта — цветной докумен

тальный фильм «Путешествие по 
Аргентине». Сеансы: 9. 10-20,
11-40. 1 2-20, 3.40, 5, 6-20,
7- 40, 9 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных 
26 марта. Большой зал — 

«Балтийская слава». Сеансы: 
9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 6-45,
8- 30 10-20. Малый зал — «Во-
лочаевские дни». Сеансы: 2,
4-05, 6-10. 8.20, 10-30.

Для детей — «Молодая гвар
дия» (2 серия). Сеансы: 9. 10-30, 
12.

Томской фабрике детской иг
рушки . требуются столяр на 
должность начальника столярного 
цеха и токарь по дереву.

Обращаться: г. Томск, улица
Большая Подгорная, 10. 2— 1

Томский электромеханический институт 
инженеров железнодорожного транспорта

о б ъ я вл я ет  прием студентов
на следующие факультеты:

МЕХАНИЧЕСКИЙ
(специальности: тепловозы и тепловозное хозяйство, вагоны 

и вагоностроение)
ЭЛЕКТРИФИКАЦИЯ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО 

ТРАНСПОРТА, 
ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКИЙ

(специальности: автоматика, телемеханика и связь на желез
нодорожном транспорте).

Срок обучения — 5 лет. Условия приема — общие для 
вузов.

Студенты обеспечиваются стипендией (на общих основа
ниях) пользуются всеми правами железнодорожников.

Запросы заявления и документы — аттестат об образова
нии (в подлиннике), автобиографию, четыре фотокарточки, 
справку о состоянии здоровья, справку с места работы, харак
теристику (для работающих) и справку с места жительства 
направлять по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина, 35, 

^  приемной комиссии. g g

Томскому шпалопропиточному 
заводу срочно требуются: маши
нисты и помощники машинистов 
паровых подъемных кранов и уз
коколейного паровоза, электромон. 
теры, грузчики, гаванщики и мо- 
тористы.водители катеров.

Обращаться: г. Томск, улица
Трудовая, 20. 3 —1

Меняю благоустроенную квар
тиру в г Юрге на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г Томск. улица 
Карла Маркса, 4. домоуправле
ние.

Томская пристань продолжает 
набор на курсы кочегаров, матро
сов и крановщиков на грузовые и 
грузо-пассажирские пароходы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса. 20, отдел кадров.

2— 1

Центральный аптечный склад 
г. Томска продает по безналично- 
му расчету кислородные баллоны 
емкостью 3 кубических метра по
250 рублей за штуку.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 21. 2 —2

Отделение заочного обучения Томского 
государственного педагогического института 

объявляет прием студентов на 1958— 59 
учебный год

Прием заявлений производится с 1 апреля по 31 мая 1958

^на I кур факультетов: русского языка и литературы, есте
ствознания (специальность — основы сельского хозяйства и 
биология) физико-математического (специальность — основы 
производства и физика), физического воспитания и спорта;

на I I I  курс факультетов: русского языка и литературы, фи
зико-математического, естествознания.

Поступающее на 1 курс подвергаются вступительным экза
менам в объеме программы средней школы.

Учителя 5— 10 классов принимаются на заочное отделение 
вне конкурса.

Без вступительных экзаменов принимаются: лица, окончив
шие среднюю школу с золотой или серебряной медалью; ли
ца, имеющие диплом с отличием об окончании педагогического
училища ,

Окончившие учительский институт принимаются без экза
менов на III курс на соответствующие факультеты. Прием 
учителей, имеющих высшее педагогическое образование и 
желающих получить вторую специальность в сокращенные 
сроки обучения, производится на все факультеты.

Поступающие подают заявление с приложением: автобио
графии, подлинного документа об образовании, трех фотокар
точек размером 3X4, справки с места работы с указанием 
стажа, занимаемой должности и специальности, характеристи
ки с последнего места, работы, справки с места жительства, 
медицинской оправки (по форме № 286). .

Заявление с приложением документов подается по адресу. 
Томск улица Киевская, 60, заочное отделение пединсти

тута.

ме

V r y z)
Томской гостинице срочно тре

буются: столяры, маляры, штука
туры.

Оплата по соглашению.
Здесь же требуются- дворник, 

технички и работницы.
Обращаться: г. Томок, Комму

нистический проспект, 6. 2—2

Томскому областному отделу 
народного образования требуются: 
главный инженер и инженер или 
опытный техник по строитель, 
ству.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2. 2—2

Томскому горзеленхозу на по
стоянную работу требуются: шо
феры, грузчики, рабочие (женщи
ны для работы в цветоводстве), 
столяры, плотники, кузнец, убор
щица, дворники.охранники. маете, 
ра гончарного цеха и разнорабо
чие.

Принятые обеспечиваются ого. 
родами.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 76 телефон 44-36.

2— 1

Артель «Металлист» реализует 
по безналичному расчету: баки
металлические, чугунно.техниче- 
ское литье, тачки металлические 
строительные.

Здесь же принимают заказы на 
изготовление гвоздей длиною от 
25 до 75 мм из материала заказ, 
чина и покупают по безналично
му расчету проволоку диаметром 
от 1 до 3 мм.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 121, телефон 
33-95. 2— 1

Томской сплавной конторе тре
буются инженеры и техники.ме- 
ханики по ремонту дизельных мо
торов.

Обращаться: г, Томск, улица 
Мельничная, 13. 2—2

Тресту «Обьлеоосплав» требу, 
ются машинистки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 20. отдел кад
ров. ________  2—2

Артели «Профинтерн» требуют
ся кочегары.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 24, отдел кадров,

2 — 1

Детским яслям № X требуют
ся: сторож.дворник, конюх-воз»
чик и няни (квартирой обеспечи. 
ваются). Обращаться: г. Томск,
проспект имени Тимирязева, 16, 
к заведующей яслями.

Томскому горпищекомбннату 
требуются на постоянную работу: 
бухгалтер, грузчики, слесари, 
рабочие, дворник.

Обращаться: г. Томск, улица
Белинского, 58. 2 —2

Томскому лесному хозяйству 
требуются шофер 2 класса, бух
галтер и в Межениновское лесни
чество на 34 километр—механики 
и рабочие на заготовку и вывозку 
леса.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться- г. Томск, улица 

Заторная, 21. 2— 2

Гр-н Асанов Иван Николаевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Тверская, 37', кв. 6, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-кой Асановой Марией Тимо
феевной, проживающей в Кеме
ровской области, Юргинский рай
он, деревня Асаново.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка Куй. 
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Волк Анна Лаврентьев
на, проживающая в г. Томске, 
улица Льва Толстого, 4, кв. 4, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном Волком Юрием 
Владимировичем, проживающим в 
г. Новосибирске, станция Криво- 
щеково.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Куйбы. 
шевского района г. Томска.
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